

令和5年第4回奥出雲町教育委員会定例会会議録

日 時 令和5年4月19日（水）
開 会 15時00分
閉 会 15時40分
場 所 横田庁舎 2階 第一会議室
出席委員 福田教育長職務代理者 谷尻教育委員 荒金教育委員

委員会事務局 高尾課長、江角課長代理、青木係長

教育長

令和5年としては4回目の定例教育委員会ですが、令和5年度としては初の定例教育委員会にお集まりいただき、ありがとうございます。

教育委員の皆様には、各学校の入学式にご参加いただき、ありがとうございます。横田小学校につきましては、入学祝い金のことが新聞、及び、映像の方にも取り上げられ、町の宣伝になったのではないかと思っています。

各学校の教員の配置につきましては、横田小学校に統合前という事で加配が1名つきましたが、この加配分の教員の手配が出来ず、現在空白となっています。この加配以外については、非常勤講師さん等の対応で形上は定数を確保した形になっています。しかし、布勢小学校と阿井小学校で育休・産休を予定している教員の変わりが1名を除いて手配が付いていません。布勢小学校については、非常勤講師という形で事務所と連絡を取っていますが、現時点ではなかなか目途が付かない状況になっています。これが今後一番の課題になるのではないかと思っています。

新しい校長、教頭が赴任してきたため、管理職も併せて、このあと顔合わせ会を予定しています。町内の学校でも感染が続いている、休んでいる子どももいるのが現実です。

今年も小学校再編、それから鳥上小学校の閉校も予定しており、皆様のご協力を得ながら進めて行きたいと思っていますので、よろしくお願ひします。

参加者3名

※開会宣言 教育委員の出席者数を確認し、会議の成立を宣言

※会議録署名委員 荒金委員

これより議事に入ります。

・奥出雲町教育大綱について

※資料により説明

事務局	<p>昨年7月の教育委員会定例会にて、教育大綱の大まかな改訂を進める旨、そして、そのスケジュールについて示しました。平成28年3月に策定された現在の教育大綱を資料として配布しておりますが、これを学校再編に合わせて変えていきたいという事で取り組んでいるところです。</p> <p>昨年9月に町長が交代したため、新しい町長の意見・思いを踏まえた教育大綱を策定するという事で、まずは、事務局で資料のフォーマットを作成しました。基本理念としては、これまでの教育大綱を継承し、「学ぶ樂しさ、生きる喜びを追求し、一人ひとりが自らの存在に誇りを持ち、人との関わりを大事にする、心豊かな町民の育成」、目指すべき姿についても「奥出雲町への愛着と誇りを持ち、自らとふるさとの未来を切り開こうとする子ども達」を継続したらと思っていました。社会教育で目指す姿については、「奥出雲町でより豊かな人生をおくると共に、協働する人」にしたらどうかと原案を作っていました。資料の下部についても昨年度のところで町長と協議をし、もう少し煮込んだものにして欲しいという要望がありました。そこで町長の方から教育委員の皆様に町長の教育に対する思いを諮りたいという希望がありまして、5月24日に予定していた5月定例教育委員会を5月25日に変更させていただき、その定例教育委員会に合わせて、総合教育会議を開いて町長の教育大綱改正についての思い等を教育委員の皆様にもお話ししていただき、それに対して教育委員の皆様の方からもご意見を頂いたりしながら町長と教育委員の皆様の思いを共有して、改めて教育大綱を改正していくと考えております。そのため、昨年7月にお配りしたスケジュールでは、令和5年中ごろに教育大綱完成の予定にしておりましたが、学校再編を踏まえて作成するため、現時点では最短で5年度末、あるいは、ずれ込むかもしれません、じっくりとした体制で教育大綱を作る予定にしておりますので、ご理解を頂きたいと思います。</p> <p>現在5月25日開催を予定している総合教育会議での町長と教育委員の皆様との意見交換会を踏まえ、それに基づいて基本理念、目指すべき姿等について検討していきたいと思っています。</p>
教育長	1つは、教育大綱について糸原町長の思いを入れた形で、もう一度細かな内容について再検討したいという事。もう1つは、そのために5月25日に総合教育会議を開き、町長の考えを教育委員の皆様に話してもらうと共に、教育委員の皆様から教育委員としての考えを述べてもらう場を作るために、スケジュールを変更しています。これについて質問等はありますか。
福田委員	町長の考え方をきちんと聞く事はいいことだと思います。
教育長	もともと、教育大綱自体は、町長部局の方で作ることになっていますが、それは難しいため、教育委員会の方で策定するという形になっています。25日の予定はいかがでしょうか。
事務局	町長の突発的な公務が入った場合は、連絡をさせていただきたいと思います。よ

	<p>ろしくお願ひします。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・総合教育会議の開催について
事務局	<p>この総合教育会議は、先ほど申し上げた 5 月 25 日の総合教育会議ではありません。</p> <p>この総合教育会議は、5 月 9 日 13 時半から仁多庁舎 4 階大会議室で行われ、議題は、横田地域統合小学校の校名についての意見聴取です。この総合教育会議の実施は町長の判断です。出席者は、町長、副町長、教育長、教育委員の皆様、奥出雲町議会代表者数名を予定しています。</p> <p>校名については、現在、6 月定例議会において奥出雲町立小学校及び中学校の設置に関する条例の改正について上程する予定です。急な話ですが、参加をお願いできればと思っています。校名については、校名候補に対して皆様から意見をいただき、最終的には町長が判断をされます。</p>
教育長	<p>この総合教育会議は、あくまでも、校名について意見を聞かせもらう場です。個人的な意見で結構です、意見を聞いた上で町長が判断をされると思いますので、よろしくお願ひします。</p>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・横田地域統合小学校児童の服装についての意見書の提出について <p>4 月 6 日に再編統合推進委員会の PTA 部会部長の吾郷恵太様から町長宛てに意見書という形で文書を提出しています。その時に合わせてアンケートの集計結果 1・2 も提出しております。</p> <p>その経緯について改めて説明をさせてもらいます。横田地域統合小学校の服装を私服にするか、制服にするかについて、推進委員会の方針としてアンケートを取つて決めるという方針でした。1 回目の令和 4 年 12 月 1 日から 14 日の 2 週間にかけてアンケートを実施しました。対象世帯は横田地域の幼稚園に通園している園児がいる家庭、横田地域の小学校に通学している 1, 2, 3 年生がいる家庭、157 世帯。そのうち 77 件から回答がありました。集計の結果では、私服が 43、制服（標準服）が 27、どちらでも良いが 7 の合計 77 という結果になりましたが、推進委員会の委員の皆様から回答率が 49% をしかないという点で決め手にしづらいという意見がありました。また、今回のアンケートは私服と制服の 2 択でしたが、どちらを着てもいいという環境という事で自由服という 3 つ目の選択肢を設けるべきではないかという意見もいただきました。</p> <p>そのため、私服、制服に自由服を加えた 3 択のアンケートを再度取ることになりました。合わせて、回答者の居住地区も 1 つの判断材料になるため、在住地区も選択回答してもらう事にしました。対象は、前回と同様の 157 世帯、期間は 3 月 7 日から 3 月 27 日。2 回目のアンケートについては、157 世帯のうち、135 世帯、86% の回答がありました。一番多かった回答は、49% で私服。追加した自由服はおよそ 2 割でした。</p> <p>以上の経緯を踏まえ、PTA 部会として横田地域統合小学校の服装は私服にすべき</p>

	と考えますという事で意見書を提出させてもらっています。
事務局	横田小学校や馬木小学校のように、本来ですと制服、私服等については、学校とPTAが相談のうえ決定していましたが、今回は統合後の服装となりますので、学校の方での判断が難しいため、町の方で服装を判断する形になっています。
教育長	根本的には、保護者様の意見と横田域の小学校長の意見を聴取しながら教育委員会としてはこの服装が良いと思いますというくらいの話になると思います。教育委員会がこう決めましたという形にはならないと思います。 個人的には、思ったよりも制服が多かったと感じています。
福田委員	私は私服でいいと思っています。
谷尻委員	入学式の時等は制服だと確かにきれいだと思いました。しかし、制服について一番思う事は、高額だということです。今回の祝い金についても制服を買うまでに欲しかったという声を聞いています。このアンケートの意見の中に制服は洗濯をしにくいなどの意見もありますし、子どもの個性ではないですが、そのような事を考えると私服でいいのではないかと思っています。
福田委員	子どもにとって制服は非常に動きにくいと思います。それを考えると私服でいいのではないかと。
荒金委員	昔から制服が良いという方、私服が良いという方、両方おり、世の中あまり変わっていないというのが正直な感想です。 ただ、気になるのは、制服だったらいじめがなくなるという思いの保護者がいるということです。服装などの差が出るといじめの原因になるという発想を変えることが出来ないという事がこのアンケートから感じられました。
谷尻委員	私もそれを見て驚きました。
荒金委員	今でもそのような気持ちを持っている保護者さんがいるんだと。個性を尊重していくとか、行け入れられるような世の中になって行かなければいけないんだろうなという事を思いました。
福田委員	それから、華美な私服への懸念があるとアンケートに載っているけれど、保護者さんも節度をわきまえているから華美な私服にすることはありません。おおむね華美な私服を心配する必要はないかと思います。
教育長	個人的には、子ども達が一番動きやすい服装が良いと思います。これからの教育を考えた時、形を1つに揃える必要はないという事を言っていかないといけないと

いう風に思っています。最終的にどういう形で示すかという事は、今後お知らせしたいと思います。

< 次回定例会は5月25日（木）午後4時00分より（予定） >

会議録署名

署名委員

荒金 勇吉

教育長

松田 武彦